

Schilderwald soll attraktiver Innenstadt weichen

Gewerbeverein möchte Innenstadt verschönern. Vorbereitungen für Gewerbeschau laufen.



Bad Dürrhein – In der Kurstadt gibt es im kommenden Jahr einiges zu tun, findet der Gewerbeverein. Neben der Gewerbeschau 2017 steht unter anderem die Verschönerung der Innenstadt auf der Agenda.

Aus Sicht eines Touristen präsentiere sich die Innenstadt Bad Dürrheims als Schilderwald, die Passagen seien alle zu dunkel und wenig einladend, der Hindenburgpark wirke verlassen, hieß es auf der Jahreshauptversammlung des Gewerbevereins. Die gepflasterte Fläche davor könne doch regelmäßig von Vereinen genutzt werden, um sich zu präsentieren, schlug Tamara Pfaff, Vorsitzende des Gewerbevereins, vor.

Andrea Kanold, Sprecherin des Forums Innenstadt, sieht die Innenstadt mit gemischten Gefühlen. „Ich bin nicht glücklich mit der Entwicklung“, sagte sie. Die beiden Treffen jährlich würden zu wenig als Plattform des Informationsaustausches und der Diskussion genutzt. Die Einzelhändler sollten sich einmischen und mitmachen, statt sich hinterher zu beschweren, forderte sie auf. „Wir sind eine Einheit, eine Clubstadt, da sollten wir gemeinsam arbeiten und nicht einzeln handeln.“

Als bedenklich sieht die Apothekerin und FDP-Gemeinderätin zudem die Entwicklung der Geschäfte in der Innenstadt an. Diese müssten trotz Miete oder Pacht noch existieren können. Hier seien die Immobilienbesitzer gefragt. Und ihrer Meinung nach fehlen in der Innenstadt solche Geschäfte wie ein Nudelhaus, ein Schuhladen, ein Bastelladen oder ein Geschäft für Essig und Öle zum Beispiel.

Bald starte auch wieder der Adventskalender in der Innenstadt. Welche Aktivitäten sich die teilnehmenden Geschäfte dabei ausdenken, bliebe ihnen überlassen, so Kanold. Jeden Tag zwischen 16 und 16.30 Uhr wird dabei ein Türchen geöffnet. Eine möglichst vielfältige Beteiligung von Vereinen und Schulen mit lebendigen kleinen Aufführungen wäre eine tolle Sache. Da das Rathaus genau 24 Fenster hat, eigne es sich auch als Adventskalender, deutete Andrea Kanold in die Richtung von Bürgermeister Walter Klumpp.

Dieser wiederum lobte das Engagement des Gewerbevereins. Wichtig sei, dass alle Verantwortlichen am runden Tisch miteinander sprechen. In Bezug auf das Irma-Klinikareal sei die Stadt im Gespräch mit einem Investor und Planer. Es bestehe die Hoffnung, dass 2017 alles ins Rollen käme. Daher soll mit der Sanierung der Bahnhofstraße auch erst 2018 begonnen werden. Ansonsten gebe es zu viele Baustellen gleichzeitig in der Stadt.

In Vorbereitung ist nun auch die nächste Gewerbeschau am 13. und 14. Mai kommenden Jahres. Es wurden mehrere Arbeitsgruppen gegründet, die die Organisation übernehmen. Ein Rahmenprogramm soll konzipiert werden. Dieses soll Vorträge, Kinderunterhaltung, einen musikalischen Frühschoppen und natürlich die Leistungsschau im Außenbereich auf dem Großraumparkplatz umfassen. In erster Linie sollen sich die Mitglieder des Gewerbevereins präsentieren. Denkbar wäre auch, Aussteller von außerhalb anzunehmen. Weitere Anregungen und Unterstützung werden gern angenommen, betonten die Verantwortlichen.

In dem nun zu Ende gehenden Jahr habe es zahlreiche Aktivitäten gegeben, fasste die Vorsitzende Tamara Pfaff zusammen. Die verkaufsoffenen Sonntage in Verbindung mit großen Veranstaltungen in der Stadt würden sehr positiv gesehen werden. Der vom Gewerbeverein finanzierte Pendelbus sei gut angenommen worden.

Schade sei das Wegfallen der After-Work-Party in der Innenstadt durch die

Geschäftsauflösung von Optik Höflich. Alle zwei Jahre findet der IHK-Wirtschaftstreff in der Kurstadt statt, zudem werde etwa der Club-Infoabend vom Gewerbeverein organisiert. Darüber hinaus haben sich die Mitglieder beim Ministerium in Stuttgart über das GQP-Projekt informiert. Hierbei geht es um Quartiersentwicklung durch Privatinitiative.

Gewerbeverein

Die meisten der 127 Mitglieder des Gewerbevereins kommen aus dem Handel. Jonas Preuss, bisher kommissarischer Schriftführer, wurde nun direkt gewählt. Thomas Schatz ist neuer Beisitzer. Der Stammtisch des Gewerbevereins findet jeden ersten Montag im Monat um 19 Uhr im Gasthaus Rössle statt. Jeder ist willkommen.

Infos online unter: www.gewerbeverein-bd.de